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Любовь к земле надо воспитывать

Я попал кстати: первый секретарь горкома ВЛКСМ Владимир Шестернёв вёз знакомить
нового инструктора Переславского горкома с большим колхозом «Трудовик», намереваясь
по пути заехать в колхоз «1 Мая». Эти хозяйства — соседи. Естественно, мне захотелось
узнать, почему у одних дела идут великолепно, а у других — куда хуже.

Пока мы добирались до Лыченцев — центральной усадьбы колхоза «Трудовик», Владимир
вкратце рассказал, как живёт молодёжь в этих хозяйствах. В комсомольской организации
«Трудовика» — 18 человек, в сельхозартели «1 Мая» — только двое.

Положение, надо сказать, печальное, в последние годы в сельских районах то и дело
слышим: уходит молодёжь из села...

В Лыченцах, сразу при въезде в деревню, внимание привлекла необыкновенная суета
около новостройки — белокаменного клуба. Внутри помещения народу ещё больше: электрики
навешивают прожекторы в зрительном зале, отделочники красят двери и полы в фойе. Тут же,
среди строителей, — председатель колхоза Константин Яковлевич Семёнов.

Знакомимся. Константин Яковлевич на наш вопрос, почему аврал в клубе, иронически
говорит в адрес строителей:

— Не знаю даже, с чего это они разошлись...
— Кто-то поднажал, наверное?
— Да уж есть кому поднажать, — улыбается председатель.
Строители должны были сдать клуб к началу 1971 года. Но, как это часто бывает, сорвали

сроки. «Есть кому поднажать», — сказал Константин Яковлевич, имея в виду себя и колхозное
правление. Молодёжи в колхозе много, молодёжь требует культурного отдыха — вот правление
и идёт ей навстречу.

До поры, до времени можно было мириться со стареньким клубом, с единственной от
радой молодёжи — баяном. Но времена пошли не те — теперь и оркестр в сельском клубе
не в диковинку.

Тем более, что в колхозе сейчас много сельской интеллигенции. Основной состав орга
низации — учителя Скомороховской и Лыченской восьмилеток, секретарь комитета ВЛКСМ
механик Ольга Алексеева, бригадир комплексной бригады Тоня Михайлова — тоже комсо
молка, комсомольцы и ветфельдшер Аля Опряткина, главный бухгалтер Таисья Кузнецова.
Троих стипендиатов имеет колхоз, скоро и они приедут. Колхоз на свои средства подготовил
квалифицированных слесарей братьев Стыркиных Николая и Александра. Сейчас они готовят
технику к весне, от их работы многое зависит. И им нужен клуб.

Один из стипендиатов, Валентин Бурушин, учится на специальном факультете Ростовского
техникума, учится стать механиком-организатором. Это новая для села профессия и очень
нужная. Правление колхоза, партийная и комсомольская организации, зная всю важность
организаторской работы, тщательно подбирали кандидата в техникум. Элементы научной
организации труда хлеборобов и животноводов проникают в село, и «Трудовик» думает
по-настоящему на научную основу поставить хозяйствование.

Но довольно о «Трудовике». Пора в колхоз «1-е Мая».
Правление колхоза находится в деревне Горки. Это обыкновенная деревушка, старенькая

и неказистая. Правление колхоза размещено в большой избе, прихожая которой «по совме
стительству» является и сельским клубом. Всё руководство колхоза разместилось за двумя
столами: председатель колхоза Александр Сергеевич Аксёнов и бухгалтер Наташа Логашина.
Шестой месяц работает Наташа в колхозе после окончания Калининского ГПТУ, а как следует

*Слепцов, Ю. Любовь к земле надо воспитывать / Ю. Слепцов // Юность. — 1971. — 2 февраля. — С. 2.



2 Ю. Слепцов

ещё не осмотрелась — ведь ей приходится с председателем работать за четверых: за агронома
ещё и за зоотехника.

Беседуем с Александром Сергеевичем и с Наташей. Получаем от них нужную информацию.
Из комсомольцев здесь двое: Наташа и Александр Клёков, известный в области комбайнёр

(он награждён грамотой обкома ВЛКСМ за успехи в труде). Его фотография висит на колхозной
Доске почёта. Значит, здесь тоже ценят молодёжь. Правление колхоза намеревается нынче
послать учиться в техникум стипендиатом Зину Рукинову, в недавнем прошлом восьмиклассни
цу. Зина сама просит, чтобы её послал колхоз. Заметьте, это нечасто бывает, когда молодёжь
проявляет охоту идти учиться за счёт колхоза. Чаще идут учиться по своей охоте, рассчитывая
после окончания учёбы махнуть куда-либо в дальние, неизведанные районы или же остаться
в городе.

Зина окончила школу в прошлом году, но только нынче её судьбой заинтересовались. Ну,
что ж, лучше поздно, чем никогда. Надо помочь девушке избрать верную дорогу.

В первую очередь об этом обязана подумать комсомольская организация. Но вот беда:
организации-то нет.

Мы разговариваем с Наташей Логашиной. Она рассказывает, что молодёжь в их колхозе
всё-таки есть.

— Каждый вечер мы собираемся в клубе, — говорит Наташа. — В теннис играем... Вечер
отдыха проводили...

— С кем же?
— Капитолина Михайловна, наша заведующая клубом, организовала, и мы впятером

выступали. Колхозников был полный клуб!..
Очень приятно было беседовать с Наташей. Приятно было видеть её неиссякаемый оптимизм.

Оказалось, что она неплохо знакома с комсомольской работой. Владимир Шестернёв, секретарь
горкома ВЛКСМ, предложил ей взять в свои руки всю работу по активизации комсомольской
жизни в колхозе. Молодые первомайцы имеют возможность заявить во всеуслышание о своём
существовании.

Что для этого нужно? Прежде всего внимание горкома ВЛКСМ, тесный контакт с правлением
колхоза. Впрочем, горком ВЛКСМ уже взял молодёжную жизнь колхоза «1 Мая» под особый
контроль.

Почему я сравниваю два далеко различных хозяйства? 22 декабря на расширенном заседании
партбюро, правления и актива колхоза и исполкома Лыченского сельсовета колхозом «Трудовик»
были приняты повышенные социалистические обязательства в честь XXIV съезда КПСС
и обращение к колхозникам района достойно встретить партийный съезд. «Трудовик» стал
инициатором предсъездовского соревнования среди колхозов Переславского района, вызвав
на соревнование колхоз «1 Мая». Вот какая связь между этими хозяйствами, между молодёжью
этих соседних колхозов. И мы надеемся, что молодые первомайцы сумеют постоять за честь
своей родной артели.

Ю. Слепцов,
Переславский район.
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